## Unidad Popular sufrió "incoherencia de criterios"

Editó texto con documentos de la izquierda durante el gobierno de Allende

El historiador chileno residente en Alemania Víctor Farías presentó ayer su libro de más de cinco mil páginas de documentos de la izquierda durante el gobierno de la UP que, según el académico, demuestran "la incoherencia y falta de determinación estratégica" que caracterizó el proyecto político del régimen izquierdista chileno.

También dijo que en Europa se idealizó la experiencia de Allende para poner a sus seguidores como víctimas de una confabulación imperialista, aspecto que resultó funcional a la postura europea en su disputa con Estados Unidos por la hegemonía en el escenario mun-

Farías aseguró que sus documentos tienen mucho más valor que los desclasificados recientemente por la CIA porque se trata de textos desconocidos y que, además, tienen su origen en el propio país donde se verificaron los sucesos históricos.

La publicación se denomina "La Izquierda Chilena 1969-1973, documentos para el estudio de su línea estratégica", es editada por el Centro de Estudios Públicos (CEP) y reúne en seis tomos más de cinco mil páginas discursos, artículos, cartas, informes confidenciales y análisis interpretativos producidos por destacadas figuras de la iz-

quierda en los años antes señalados.

El académico afirmó ayer al presentar el libro en el CEP que en el estudio de la voluminosa documentación observó una clara "indeterminación estratégica" en la alianza de izquierda que sustentó a Allende, sobre todo en el Partido Socialista, porque mientras unos postulaban la vía armada y el avance a

la dictadura del proletariado otros planteaban que la democracia chilena era una conquista popular y debía ser preservada.

"En los partidos de la UP había una incertidumbre objetiva, cada uno sabía lo que quería pero no sabía si eso combinaba con los otros en vista de producir un resultado coherente. El fenómeno fundamental era la incoherencia de criterios para poder llevar a cabo su

programa", indicó.

A propósito de la reciente desclasificación de documentos en Estados Unidos sobre nuestro país, Farías observó que desde el gobierno de Frei Montalva pero con más fuerza durante el régimen de la Unidad Popular Chile fue escenario de una internacionalización sin precedentes en América latina. Ello, según apuntó, no sólo porque el país fue

el terreno donde se enfrentaron las dos grandes potencias de entonces sino además por la influencia que tuvieron experiencias tan variadas como la ortodoxia soviética, la matriz comunista china y la revolución cubana.

Víctor Farías, estudió filosofía y germanística en la Universidad Católica, se doctoró en filosofía en la Universidad de Friburgo (Alemania) y desde 1974 es docente en la Universidad Libre de Berlín. Fue alumno del filósofo Martin Hei-

degger.

Su último libro, denominado "Los nazis en Chile", desató polémica en Chile porque en él acusó al Presidente Salvador Allende de rehusarse a entregar al ex criminal nazi Walter Rauff pese a la expresa petición que le formulara a través de una carta el cazador de nazis judío Simon Wiesenthal.

Mercenio Vol